

Disminuye 41% superávit comercial de México con EU (El Financiero 13/08/09)

Disminuye 41% superávit comercial de México con EU (El Financiero 13/08/09) Arturo Robles Jueves, 13 de agosto de 2009 Ascendió en junio a 3 mil 427 millones de dólares. Exportaciones, a pique; cayeron 27 por ciento. Las ventas petroleras se desplomaron 47.1%. - Se desploma el superávit México-EU México obtuvo en junio un superávit comercial de tres mil 427 millones de dólares con Estados Unidos, saldo inferior en 41 por ciento al observado en igual mes del año pasado, según los registros del Departamento de Estadísticas de Comercio de ese país. Tal reducción, se suma a las bajas anuales que se han venido presentando desde junio de 2008, lo que refleja la debilidad del intercambio comercial entre ambas naciones, particularmente de la demanda de mercancías mexicanas. Con esta reducción de junio, en el primer semestre del año el superávit totalizó 21 mil 174 millones de dólares, monto inferior en 14 mil 724 millones al del periodo enero-junio de 2008, cifra que significó la mayor pérdida monetaria para un mismo periodo desde 1986. En junio, las exportaciones mexicanas a Estados Unidos ascendieron a 13 mil 996 millones de dólares, cifra inferior en 27 por ciento al monto en igual mes del año pasado; mientras que las importaciones totalizaron diez mil 569 millones de dólares, cantidad inferior en 21 por ciento con relación a junio del año previo. Sin precedente Las caídas en el intercambio comercial entre los dos países no tienen precedente, incluso superan las pérdidas que se registraron en 1986. Y aunque a junio se moderaron las caídas, las pérdidas de dos dígitos que se han reportado son las más severas desde la crisis petrolera en 1986, cuando se desplomaron los precios del petróleo a escala mundial. Respecto a las transacciones en el primer semestre del año, las exportaciones que hizo Estados Unidos a México ascendieron a 58 mil 635 millones de dólares, monto inferior en 15 mil 285 millones al valor observado en igual periodo de 2008, y que significó una reducción anual de 20.7 por ciento. En tanto, las mercancías mexicanas que ingresaron al vecino país del norte ascendieron a 79 mil 809 millones de dólares, cifra inferior en 30 mil millones al valor que se reportó en enero-junio de 2008. Este menor impulso de la demanda estadounidense propició que las importaciones mexicanas descendieran 27.3 por ciento, lo que contrasta con el aumento anual de 8.8 por ciento que se reportó en el primer semestre de 2008. A la caída del intercambio en la primera mitad del año, se reportó una caída de 47.1 por ciento en las ventas de petróleo crudo, al ubicarse en nueve mil 719 millones de dólares, ocho mil 664 millones menos que el valor del petróleo vendido en el periodo enero-junio de 2008. Esta caída en el valor de las ventas del energético obedece a que la demanda de crudo por parte de Estados Unidos se desaceleró de manera importante. México exportó a Estados Unidos 196 millones de barriles de crudo en el primer semestre del año, cifra inferior con relación a los 205 millones de barriles que se demandaban en el mismo lapso del año pasado.